

Hindenburg cerca de Riga, a la que pondrá sitio

Los italianos dicen haber tomado nuevas posiciones y hecho numerosos prisioneros

WASHINGTON, 24.—Lansing tiene aviso no oficial de que Alemania está aumentando la presión económica a Holanda. Le niega el hacerlo para la construcción de barcos a no ser que convenga en dedicarlos al uso de Alemania por espacio de 5 años después de la guerra. El embargo que el Gobno. del Canadá ha puesto sobre la exportación del azufre afecta seriamente la fábrica de papel en este país. Se tiene aviso oficial de que Hindenburg se halla cerca de Riga y que

trata de ponerle en sitio. Rumorase de que se piensa remover la capital a Moscou.

HABANA, 24.—Se ha nombrado a Eugenio Agramonte Srío. de agricultura, industria y comercio.

PARIS, 24.—Reina calma por todo el frente, cañoneo recíproco por am-

bas riberas del Mosa. En la región de Alkrip artillería derrumbó un aeroplano alemán del tipo Drachen que cayó incendiado. La noche del 21 los alemanes en la vecindad de Newcopelle dispararon varios millares de proyectiles cargados de gas asfixiante de distintos calibres. La noche del 22 pasó relativamente en calma

La noche del 23 una patrulla nuestra penetró en una trinchera del enemigo cerca de Diachmod retirándose luego en presencia de números superiores. Hubo poco cañoneo hoy debido al tiempo desfavorable.

COPENHAGUE, 24.—En alocución que dirigió a destacamento de todas las tropas en Flandes el Kaiser dijo: Inglaterra es el enemigo insigne. Hemos de batirla a todo costo. Se refirió al contraste del punto de vista alemán anglo francés y continuó. Estamos en manos de Dios; cuando en su sabiduría nos dé la victoria nos habrá enseñado una lección dura. Vamos a pasar el próximo examen con la vieja confianza alemana.

Dios mostrará los que puede hacer, cuanto más grande es el problema es mayor nuestro gusto en atacarlo. Lucharemos para conquistar hasta que el enemigo se cansé de estas luchas.

ROMA, 24.—Los aeroplanos cooperaron con éxito a las operaciones. Los prisioneros tomados hasta ayer por la mañana ascendieron 350 oficiales y 16 mil individuos de tropa.

AMSTEDAM, 24.—Eueklhonanns concluyó su discurso como sigue: "Pido la confianza del Reybstage ahora cuando es probable el principio del último año de la guerra. Deseamos comenzar con la firme intención de sostenernos hasta que hayamos alcanzado un fin satisfactorio confiando en el ejército incomparable, los grandes jefes, la joven y brillante flota y el buen sentido del pueblo. Espero que la paz garantizará a Alemania contra una repetición de sufrimientos".

ROMA, 24.—Informe oficial italiano. Continúa la batalla; tomamos nuevas posiciones y desbaratamos los contra ataques. Muchos prisioneros, pues hasta la hora de éste hemos tenido prisioneros 500 oficiales y 20 mil hombres tropa; sesenta piezas de artillería la mayor parte de calibre mediano, atención, hemos rechazado completamente.

WASHINGTON, 24.—Telegrama recibido en la embajada italiana dice que ha sido aniquilado el cuartel Gral austriaco en Tolmino incluyendo a todos los principales jefes. Le alcanza ron dos bombas aéreas italianas.

LONDRES, 24.—Todo el día siguieron los combates locales muy encarnizados por aposeñarse de una posición del enemigo bien fortificada y está situada inmediatamente al Sur de Lens, conocida con el nombre de "Green Carassier". Pusimos pie firme en el cerro de Escoria, muy de mañana y desde entonces hemos rechazado varios contraataques, causándole grandes pérdidas al enemigo, bien con la artillería o bien en los combates mano a mano. Con el fuego de nuestras máquinas repelimos los ataques dirigidos a la finca fortificada que tomamos ayer. Avanzamos ligeramente por el noreste de Languenarenk.

BERLIN, 24.—Informe oficial alemán suplementario.—Nuestros aeroplanos, aproximándose a Inglaterra, echaron bombas sobre los navíos que

forman los puestos avanzados. A las dos de la tarde echaron bombas sobre Hull, causando incendios. También tuvieron éxitos sobre Lincoln, en la ribera meridional de Humber. Cercadell y al Este de Grimbes y sobre las fábricas brillantemente iluminadas, demostrando la repentina apagada de sus luces que las bombas habían alcanzado su blanco. Al regresar bombardearon con buen éxito las fuerzas navales enemigas.

PARIS, 24.—Inf. oficial francés. Por la izquierda del Mosa nuestra tropa, a las 4 y 45 de la mañana y con su acostumbrado arrojo, atacó las posiciones entre Bois Avocourt y Le Mort Homme. Ganamos todos los objetivos y en muchos casos los rechazamos. En una sola carga tomamos el Cerro 304 y Boïnamajo, situado por el Norte de la línea de defensa, compuesta de fincas fortificadas, llegando hasta el río por el Sur de la Quebrada de Forges. Tomamos prisioneros, al mismo tiempo que lanzamos vigorosa ofensiva por el Este del camino de Bathincourt y ensanchamos nuestras posiciones por el Norte de Le Mort Homme, hasta la profundidad de un kilómetro.

LONDRES, 24.—Inf. of. británico.—Por el Sur de Lens toda la noche siguió la encarnizada lucha, con el resultado de que estamos en posesión de las trincheras inmediatas a Gren Casir. Por el noroeste de La Basse los portugueses repelieron 2 irrupciones nocturnas.

ATENAS, 24.—Se declaró otro incendio en Salónica, que ha destruido millares de casas de comercio.

PARIS, 24.—El Ministerio de Hacienda ha advertido a los fumadores que protestaron de acuerdo con una ración fija.

TOKIO, 24.—Ha fallecido Gijonokuda, alcalde de ésta.

AMSTERDAM, 24.—Discutiendo el Tageblatt el incidente acontecido en el Reichstag con motivo del debate sobre la paz, dice que ya no es posible que una nación de 700 millones de almas, pague cada yerro con su sangre y con oro sus representantes.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

CAMARA DE DIPUTADOS

Se afirma categóricamente que el diario sensacionalista "La Información" está subvencionado con C 2500 mensuales

A las 3 p. m. se abrió la sesión. Fué leída y firmada el acta de la sesión anterior.

Se leyó la forma de decreto de la ley de extranjería. Se aprobó.

Se puso a discusión en detalle el proyecto de presupuesto.

Fué aprobada.

Fernández Güell.—Hago mo ión para que se posponga la discusión de este artículo al resto del proyecto.

Fué aprobada.

Artículo 3º.

Cortés.—La Constituyente acordó dotar a los Senadores de un sueldo de C 225 y creo que el Congreso no puede pasar por encima a tal acuerdo.

Luego alude con vehemencia a la prensa, alegando que los trata de "maduros" del Estado y que no hacen nada.

Se hace lo que humanamente se puede,—continúa—estamos laborando por el bien del país.

Leiva.—La ley de presupuesto es una ley especial que puede hacerse derogando otra ley. Debemos aprobar el artículo tal como está.

Gil Mayorga.—Yo también tengo formulada mi protesta igual que la del diputado Cortés. Se nos dice que en conciliábulo estábamos fijando nuestros sueldos; que somos sanguijuelas del Estado. Nuestro órgano de publicidad para defendernos, es este recinto; aquí aclaramos con honor todo eso que se dice por la prensa.

Que vengan los que son asalariados, para que nos digan con franqueza lo que dicen ellos. No se puede llenar de lodo a este Poder, sin que se pringue con ese lodo a todo el país. Perdí una posición mejor por venir a trabajar honradamente por el bien del país.

Fonseca.—Yo también protesto de ese periodicucho que no sirve ni para barrer el suelo de este recinto. No somos dignos del inicu atropello que nos hace esa prensa vil, de la que protesto enérgicamente. No es justo que eso se vaya en blanco; el periódico que nos insulta no tiene un director o redactor que se haga responsable.

Somos solidarios del país, del Presidente Tinoco y solidarios de nuestros actos.

Fernández Güell.—Al ocuparme de este asunto, quizá debiera callar; pero en este momento no es el periodista sino uno de los veintinueve diputados

quien os dirige la palabra. Principio por decir que ese pasquín es una hoja anónima, un diario sucio, puerco. Nadie quiere asumir la responsabilidad de sus ataques. Esto es un gran delito. Insultar la Cámara de una manera tan indecorosa, es lanzar lodo a la bandera. Al lanzar estos insultos, se dirigen por incersiones solicitadas, porque nadie quiere tener la responsabilidad.

Lee un artículo publicado en "La Información", contra la Cámara.

Todos los cargos que se nos echa encima, ya lo ven ustedes; sin embargo, la empresa que así nos ataca, tiene una subvención de C 2500 mensuales que le otorga el Gobierno; esto me consta por el mismo señor Presidente Tinoco; tengo testigos que declaran que ellos mismos han ido a cobrar esa suma. A todos les consta que el propietario de esa empresa es el mismo señor Ministro de Hacienda; y es el mismo señor Ministro que clama por la economía, sin acatar que él le saca al Estado la suma de C 2500 mensuales.

Creo que el señor Ministro debe hacer alguna manifestación; que no venga a la Cámara, pero que responda al señor Tinoco de los cargos que se le han hecho, si es que ese Ministro es inocente.

Gil Mayorga.—Hago moción para que se nos rebeje el sueldo que gozamos cuando estemos en receso.

Fernández Güell.—Hagamos lo que creamos de justicia; pero no aquello que tienda a darle gusto a «esos», que es lo que se proponen.

Por lo que a mí respecta, estoy dispuesto a no cobrar un centavo al Estado, mientras duren estas circunstancias.

Jiménez Franklin.—El Sr. Fernández Güell, por asuntos viejos, se ha apasionado demasiado en ese asunto. No creo que el Sr. Ministro de Hacienda, esté ligado con la Empresa periodística. Yo lo conozco a él personalmente.

No vale la pena hacer tanta alharaca en un asunto que no vale la pena.

Cortés.—Nuestro amigo don Franklin Jiménez se duele hordamente de nuestra protesta; pero sepa el señor Jiménez, que eso es de siempre. Es una calumnia, y de la calumnia algo queda. El Sr. Fernández Güell, ha

protestado, no como periodista, sino como diputado.

Estoy de acuerdo en que se nos rebeje nuestros sueldos, pero no al Senado.

Fernández Güell.—He oído con sorpresa las palabras del Sr. Franklin Jiménez, y digo con sorpresa, porque nadie se ha ocupado personalmente del Sr. don Manuel Francisco Jiménez, sino de la actuación política del Sr. Ministro de Hacienda en el vil pasquín. Repito, que me consta, declarado por boca del Sr. Presidente Tinoco, que La Información recibe esa suma de dinero, a raíz de un convenio para que hiciese ciertas defensas a asuntos de la administración González Flores. No creo que el Sr. Ministro, esté olvidado de su Empresa. Un periódico subvencionado por el Gobierno, debe ser muy circunspecto para tratar los asuntos de los poderes del Estado. La Información es el perro de presa del Sr. Ministro de Hacienda.

Franklin Jiménez.—Quiero hacer público que el Sr. Ministro no es hombre que tiene dos caras.

Cortés.—Si hago mi moción, es por mis compañeros; pero mi parecer, es que no ganemos sueldos durante el receso.

Podemos dejar el sueldo de los Senadores conforme esta fijado por decreto de la Asamblea Constituyente. Pregunto: puede la Cámara tocar los sueldos que fueron fijados por la Constituyente?

Rodríguez.—Para salvar esta dificultad, se pueden dejar los sueldos de los Senadores como ya están fijados y los de nosotros en C 190 mensuales.

Castro Cervantes.—No estoy de acuerdo en que se supriman los sueldos de los diputados, durante el período de receso.

Acosta.—El sueldo de los Senadores no lo puede tocar, ni uno, ni cien presupuestos, ni cien cámaras, pues está fijado por la Constituyente.

También el de los Diputados; para tocarlos hay que arrojar la ley anterior. El artículo tercero del presupuesto no puede aceptarse.

Cortés.—Quiero que se vote nominalmente.

Fue aprobada.

Fue aprobada la moción del diputado Cortés, para que los sueldos de los Senadores sean los que fijó la Constituyente y los de los diputados los que señala el presupuesto.

Unión Centroamericana

A la invitación del Gobierno Costarricense a los otros Gobiernos hermanos de Centroamérica, para que reunidos los plenipotenciarios respectivos en San José, el 15 de septiembre próximo, se renovasen los "Tratados de Washington", que pronto caducarán, con la noble mira de asegurar nuevamente por esos convenios y por el mantenimiento de la "Corte de Justicia Centroamericana" la mutua paz y el arreglo de cualesquiera diferencias entre los pactantes por medio del arbitraje, contestó la Cancillería Hondureña, proponiendo «de súbito» la Unión Centroamericana: y un telegrama al diario «La Información», anunciaba que, el Sr. Presidente Beltrand de Honduras, había hecho entrega solemne de la bandera unionista que tremolaron Rufino Barrios, Morazán y Cabañas a la juventud centroamericana, como símbolo de las altas aspiraciones del aquel Gobierno.

Esa explosión de entusiasmo,—como todo cuanto sea hijo de un sentimentalismo exorbitante,—precisa hacerlo pasar muy reposadamente por el tamiz de la razón serena; porque los grandes sentimientos de los gobiernos y de los pueblos,—a veces trascendentales en la Historia—no han sido en muchas ocasiones solemnes, exponentes fieles de los dictados de la razón y del pensamiento que analiza y resuelve lo mejor o más oportuno.

Nuestro análisis se reduce a tres cuestiones.

1ª Es conveniente en principio, la Unión Centroamericana?

2ª ¿Cuáles son los medios de realizarla?

3ª Es factible en el momento actual la Unión Centroamericana?

A la primera cuestión, respondemos desde luego que: las cinco repúblicas centroamericanas, por su historia y por su posición topográfica llamadas están a formar una sola entidad nacional.

En tiempo del coloniaje, unidas estuvieron; después de su independencia, bastante se inclinaron a formar una sola nación; al invasor yankee en 1856 y 57 opusieron juntas, valerosa resistencia.

Los conatos de unión, más o menos prudentes, reveladores son de ese instinto nato en las cinco Repúblicas.

Morazán y Rufino Barrios, intentaron esa unión; más con el abominable procedimiento de Caín; y por eso fracasaron, justamente.

Zelaya logró una Unión Parcial, flor de un día que se llamó República Mayor.

De otra parte: las cinco Repúblicas que forman la garganta de la Virgen América, mal pueden cumplir con tan hermoso destino, divididas en sus intereses y existencia política, con lo cual son argumento indiscutible de perpetua y arriesgada debilidad.

La garganta de este hemisferio americano no es lo resistente que ha de ser como medio de unión entre Yankilandia, Méjico y las Naciones del Sur.

Gargantas débiles, son gargantas enfermizas.

Luego, la unión debe llegar a ser un hecho cumplido, cuando ello sea factible, para que Centro América desarrolle sus históricos destinos y sea consecuente hasta con el rol que le marca, con meridiana claridad, la Geografía del Mundo.

2ª Ahora bien: ¿cuáles son los medios para lograr la Unión Centroamericana?

La Historia de las naciones nos enseña dos, que han dado como fruto las uniones de los pueblos.

La unión por la fuerza que se denomina conquista, empleada por las naciones fuertes contra las débiles, en los mareos del prestigio, de la gloria, o el poderío orgulloso: o que ha sido consecuencia de las victorias por las armas.

Esa Unión, aunque mil veces repetida en la serie de los siglos, es y será siempre medio reprobado por la justicia y la moral como verdadera parodia de la conducta de Caín, y semillero de odios justificados por muchas generaciones de pueblos humillados por el zapato conquistador.

De ese medio no tratamos, porque la guerra es odiosa. Toda guerra que no es en defensa de la justicia y de la libertad, es criminal aberración.

El otro medio es, la unión que podríamos llamar jurídica, incubada y desarrollada en el esfuerzo colectivo por fundir todas las varias aspiraciones de vida social y civil.

En nuestro criterio, juzgamos, que, no siendo posible la hegemonía, o pre-dominio de una nación centroamericana sobre las otras, por cuanto no hay ninguna que por su progreso sobresaliente, a su atildada educación política, atrajese hacia sí, a las demás, caso que depusieran las otras el amor propio, en aras de la gran Patria, no queda otro recurso legítimo de unión, si no es el JURÍDICO o unificación por el derecho político y social.

Cuando las naciones centroamericanas, después de la debidapre paración, hayan decretado la Unidad de Códigos de vida política. . . .

Cuando las Aduanas Centroamericanas, sean uniformes en sus aranceles. . . .

Cuando se haya logrado la delicadísima unificación monetaria. . . .

Cuando se hubiese encontrado la manera de consolidar la enorme deuda de todas estas cinco Repúblicas, hábiles en el arte de hacer empréstitos y crear deudas por millones. . . .

Cuando se hubiese logrado uniformar, expeditar, regularizar convenientemente las comunicaciones marítimas y terrestres y hasta por vehículos aéreos rápidas y fáciles hoy día con escaso sacrificio, para el correo, entonces, y sólo entonces, se habrá llegado a preparar la suspirada unión, de estas naciones en una gran Patria, porque se impondrá por sí misma, como consecuencia de tantos lazos legítimos y dignos de la Humanidad.

3ª) Pero; sin esta preparación. . . . ¿Es factible en el momento actual la Unión Centroamericana?

La conciencia honrada contesta que no.

Cierto es que ya se dió un primer paso en este sentido, con los Tratados de Washington y la Creación de la "Corte de Justicia Centroamericana", tan mal respetada en sus pocas resoluciones.

Aunque sea doloroso confesar que esa Corte, ya por falta de atribuciones bastante extensas, ya por cualquier motivo, no ha hecho más que vegetar casi siempre y ser apetitosa posición de pingües sueldos, con distinguido rango y leve trabajo, cierto es que, podrían los Gobiernos Centroamericanos hacer de esa Corte un Alto Colegio de estudio y preparación formado por hombres prominentes, que, con plazo determinado, resolvieran todos aquellos problemas, para hacer eficaz cuanto antes la aspiración general unionista.

Pero ¿Hoy es posible la unión?

Que respondan los inventores yankees en Nicaragua y Honduras; y las busas azules yankees de Managua; y el altísimo tipo de cambio hijo del Papel Moneda sin respaldo en Guatemala y Costa Rica.

Respondan nuestras comunicaciones desastrosas, más fáciles con Europa y China que con nuestras vecinas de Centroamérica.

Respondan algunas de estas repúblicas que no conocen todavía los verdaderos derechos del pueblo y en las cuales el dogma de la libertad, se formula con este doble apotegma:

"El Estado soy yo" de los Luises XIV liliputienses; y el otro de "las naciones no mueren por débiles, sino por viles".

Respondan finalmente nuestras monedas centroamericanas que. . . andan por el suelo y nuestros enormes compromisos con Estados Unidos, Inglaterra y Francia, compromisos que son la especialidad de estos gobiernos de Centroamérica.

Juzgamos que, en consecuencia, lo de Unión Centroamericana, si significa, esfuerzo conjunto para iniciar su preparación jurídica, tesonera y honrada desde el 15 de septiembre próximo, será una dicha en preparación, será un augurio de grandeza por la que ha de ser Gran Patria.

Pero si no, es más que el grito de entusiasmo sentimentalista, para hacerla de un porrazo, será, o bien el incendio que acabe de cocinar este bocadito centroamericano para Yankilandia, o bien el mayor de los fracasos hijo de una locura política, o bien la tea incendiaria de odios que ahondarán las pequeñas diferencias de hoy, porque la unión así, sólo podría efectuarse con la guerra fratricida, crimen que haría dignos de la horca a sus provocadores.

Los robos siguen cometiéndose escandalosamente

El furor de los cacos, para llevar a cabo sus hazañas de latrocinio aumenta cada día más. Veamos un caso sucedido el viernes, y en el que fué perjudicado un campesino, llamado Dolores Acuña.

Este fué invitado por un sujeto para que tomaran algunas copas, a lo que accedió Acuña gustosamente.

Una hora más tarde, Acuña se en contraba ebrio, y fué conducido por su compañero, hacia las afueras de la capital, internándose ambos en un potrero, según lo manifiesta el mismo perjudicado.

Los efectos del licor le obligaron a dormirse, no volviéndose a dar cuenta ni de donde estaba, hasta que despertó, casi al anochecer.

Lo primero que hizo fué buscar a su compañero, pero éste había desaparecido. Se metió las manos en sus bolsillos para ver si tenía su dinero, pero cuál no fué su sorpresa, al verse sin su dinero, cuando horas atrás tenía nada menos que ₡ 95 en billetes y ₡ 15 en plata.

Buscó al sujeto, pero por ninguna parte pudo hallarle, decidiéndose entonces a ir a poner en conocimiento de la policía lo sucedido.

Causas íntimas preparatorias de la guerra europea según el criterio inglés

La "Saturday Review" de Inglaterra, escribió el 11 de Septiembre de 1897, lo siguiente:

Inglaterra, con su larga historia de felices ofensivas (successful aggression) y con su admirable fe de que, al perseguir sus propios intereses, propaga al mismo tiempo luz entre los pueblos que yacen todavía en las tinieblas, y Alemania, sangre de la misma sangre y hueso del mismo hueso, dotada de una energía inferior, pero talvez de una inteligencia más viva y perspicaz, entran en competencia en todo rincón del mundo. En Transvaal, en el Cabo, en Africa Central, en las Indias y en el Oriente, en las Islas del Pacifico y en el lejano Noroeste, dondequiera que, siga la bandera a la Biblia y el comercio a la bandera, allí se halla el comerciante viajero alemán en competencia con el negociante inglés. Si se trata de explotar allí una mina, de construir un ferrocarril, de convertir a un indígena del pan de fruta a la carne de lata y de la templanza al guaro, allí luchan alemanes e ingleses por la primera plaza. Un millón de pequeñas dificultades engendra la más grande causa de guerra que jamás ha visto el mundo (a millon petty disputes

build sup the grea test cause of war the world has ever seen). Si Alemania estuviera extinguida mañana, pasado mañana no hubiese en el mundo ningún inglés que no se hubiese hecho rico un tanto más. Las naciones que han luchado años enteros por una ciudad o por un derecho hereditario, no han de luchar por un valor comercial de 200 millones de libras?

Inglaterra es la única potencia que pudiera combatir a Alemania sin grande peligro y sin duda acerca del éxito. El aumento de lá flota alemana no significa más, sino que el golpe dado por Inglaterra, caerá más pesado sobre ella. Unos pocos días serán suficientes, y los buques alemanes estarán en el fondo del mar o serán conducidos a los puertos ingleses. Hamburgo y Bremen, el canal de Kiel y los puertos del Mar del Este estarán expuestos a los cañones de Inglaterra, hasta que estuviera pagada la indemnización de guerra. Acabada nuestra obra ya no tuviéramos que esforzarnos y pudiéramos decir a Francia y Rusia: Buscad cualquiera compensación. Tomad del suelo alemán lo que os plazca, podeis retenerlo tranquilamente.

Compramos

maíz amarillo, seco y cacao en grano.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica.

CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

Heraldo de Grecia

Agosto 23 1917.

Sabemos que la idea lanzada por el Municipio de aquí a los idem de la República, para tomar bonos del empréstito nacional, ha sido muy bien acogida por las Corporaciones. El Sr. Presidente Municipal de aquí, nos ha mostrado las contestaciones de los de más Municipios, bastante favorables, y en las que aplauden sinceramente la proposición de nuestro Municipio; creemos pues, que el resultado, será brillante.

No sabemos por qué razón, en la esquina, cien varas norte del colegio de varones, no se ha puesto el foco de luz eléctrica que corresponde, y sí, en otras cuadras más distantes hay instalaciones, hace ya muchos años. Ojalá el activo machito Rigioni lleve cuanto antes la claridad a aquel vecindario, que bastante falta le hace.

Dos aficionados, han organizado el servicio de detectives, adhonorem, y por su medio, se han aprehendido algunos objetos robados, y se está poniendo coto al robo de gallinas, a cuya cacería se dedican algunas personas sin escúpulo, y en gran escala, por cierto! Ojalá pues que la idea de bu-

nos resultados, y se ponga fin a tanta ratería; hay individuos que roban volátiles no por necesidad en su hogar, sino por parranda, pues a menudo forman francachelas nocturnas, en donde se come gallina y helotes.

La Junta de Educación de este centro quedó instalada así: Presidente, don Francisco Arias F., Vice, don Fernando Vega. Secretario don Miguel Badilla.

En la semana entrante, probablemente irán los señores Ediles, acompañados del señor Jefe Político, a donde el señor Presidente de la República, a tratar el asunto tranvía a esta ciudad, pues no se desea dejar el negocio este, un momento de la manol, gran interés hay aquí porque esa obra se haga de cualquier manera, y poco importa que la vía sea angosta o ancha, que principio quieren las cosas. Sabemos que

Notas de información

Hoy se efectuará en el Hospital da San Juan de Dios, la ceremonia de la Entronización del Corazón de Jesús.

Para tal fin, se han hecho muchos preparativos.

Van muy adelantados los trabajos de construcción del Palacio Pontificio.

Ha quedado terminada la acera que le rodea.

El Ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz, ha sido comisionado para entregar, a la Municipalidad de Palmares, la cañería instalada en el distrito de Buenos Aires.

Algunos muchachos vagabundos se han dado a la tarea de destrozár árboles de las calles.

Esto se ha visto en los que se encuentran a los lados de la avenida «Paseo de Colón».

Las Píldoras Urinéticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un astringente y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los riñones. Comprénelas solamente en frascos originales en las droguerías. Se observa un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Escama, escrofula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Daventa en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:

Bijado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.
De venta en todas las droguerías.

Cesáreo G. García
compra maíz amarillo, seco y sano
Apartado 756 - Teléfono 126
San José, Costa Rica

el señor Presidente, abunda en buenos descos, y está dispuesto a ayudar en todo lo que pueda a la realización de ese viejo y justo ideal de estos pueblos amantes del progreso y de expansión agrícola y comercial, ideal que resulta nugatorio, sin contar con buenas vías de comunicación; no solo esta región será la favorecida, el país en general ganará muchísimo, ya que viene a facilitar la explotación de nuevas fuentes de riqueza nacional.

GIL BLAS

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la "sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer la Eczema y otras enfermedades de la piel.

Dr. Rafael Calderón M.
Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Semillas de hortaliza, flores y pastos

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUITOS.
San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.



SANTO EVANGELIO

Domingo décimotercero de después de Pentecostés

(Evang. Luc. 17, 11—19.) En aquel tiempo yendo Jesús hacia Jerusalén, atravesaba las provincias de Samaria y Galilea; y estando para entrar en una población, le salieron al encuentro diez leprosos, los cuales se pararon a lo lejos, y levantaron la voz diciendo: «¡Jesús, Maestro, ten lástima de nosotros!» Luego que Jesús los vio, les dijo: «Id, mostraos» a los sacerdotes.» Y cuando iban, quedaron cura-

dos. Uno de ellos apenas echó de ver que estaba limpio, volvió atrás glorificando a Dios a grandes voces, y prostro se a los pies de Jesús, pecho por tierra dándole gracias; y éste era un samaritano. Jesús dijo entonces «¿Pues qué, no son diez los curados? y los nueve dónde están? ¿No ha habido quien volviese a dar a Dios la gloria, si no este extranjero?» Después le dijo:

«Levántate, véte, que tu fe te ha salvado.»

REFLEXION

Muchos son los que hallándose atribulados acuden a Dios implorando su misericordia; y por eso mismo nos en vía el Señor frecuentemente cruces para que nos acordemos de El; pero la virtud de la gratitud es más rara de lo que comunmente se cree, siendo muchos más los que abusan con ofensa de Dios de los beneficios que graciosamente les concede el cielo, que los agradecidos a sus dones soberanos.

vando un cargamento de 2928 bultos de sacos de manganeso.

Reunión de confianza

El jueves en la noche hubo una reunión de confianza en la casa de los esposos Granados Solera, a la cual asistieron gran número de señoritas y caballeros.

Durante la reunión y baile fueron espléndidamente obsequiados terminando la fiesta a las 11.30 p. m., hora en que se retiraron todos los concurrentes muy agradecidos por las muchas atenciones de que fueron objeto por parte de don Carlos, doña Regina y de su simpática hija la estimable María Cristina.—MARIO DE LA FUENTE.

Cirugía

Fué operada ayer una niña de don Carlos Esquivel Sáenz y hoy otra de don José Kohkemper; ambos enfermos han quedado en estado satisfactorio, de lo que nos alegramos.

Aniversario

Hoy, 26 de agosto, celebran el primer aniversario de su boda, don Juan de Dios Cortés y doña Dora Núñez de Cortés. Con tal motivo, al saludarlos afectuosamente, deseamos toda clase de venturas para su hogar.

Mortuoria

El ciudadano mejicano don Manuel de San Román murió el viernes por la noche después de seria dolencia. Su entierro verificado ayer fué muestra de lo que se le apreciaba.

Reciba su familia nuestra condolencia y los deseos para que se resignen. El sepelio lo desempeñó la Empresa Polini con mucha satisfacción.

Las casas en ruinas

Es de advertirse que en nuestra capital hay infinidad de casas, que por su estado desastroso, mala construcción o viejas, amenazan ruina, no dejando de ser ésto un grave peigo para los que las habitan, pues están expuestos a morir aplastados el día menos pensado.

Para bien de sus moradores, se debería obligar a los que las ocupen, a abandonarlas y a los propietarios a arreglarlas.

Industrias nacionales

Don Gregorio Soto, Goyo, el Re lojero Oficial, al fin de tanto buscar fórmulas y hacer tanteos, ha logrado fabricar aceites finísimos, extraídos de plantas que abundan en el país, por lo cual su artículo lo designa *Acete vegetal*.

Para su clasificación lo divide en grados de 1 a 6. El número 1 es casi transparente y sirve para las máquinas de precisión; el número 4, especial para masajes; tiene un aroma natural muy fino y agradable.

Una felicitación muy sincera merece el amigo Goyo por su labor de industrial práctico y estudioso.

En Pavas

Ayer falleció en el distrito de Pavas don Rafael Peraza, honrado anciano de acrisolada honradez. Su entierro será hoy a las diez. Para verificarlo se contrataron los excelentes servicios de la Funeraria Polini. Paz a sus restos y consolación a sus estimados deudos.

Policia de NUEVA ERA

En la boca de la Sabana, (fin del Paseo Colón) se ha formado un charco extensísimo por el cual no se puede transitar.

Ojalá el activo señor Gobernador se dá per allí una vueltecita para corregir tan grave mal, pues allí se está formando una zancudera enorme.

Sección comercial

El «Casino», propiedad de don Luis Martínez, fué vendido a don Alejandro Castro Dobles.

El establecimiento «Monte Cristo» situado en el Mercado y propiedad de Graciliano González V., fué vendido a Gonzalo Monge.

Se ha convocado a los señores accionistas de la «Santa Elena Gold Mining Co.» a una reunión general, que tendrá lugar el sábado primero de setiembre en las oficinas de don Diego Povedano.

Dicha reunión es con el fin de conocer algunas modificaciones hechas al nuevo contrato de arrendamiento y para asuntos administrativos.

Sensible fallecimiento

Por cablegrama recibido de Nueva Orleans, sábase que ocurrió en esa ciudad el fallecimiento del joven herediano don Manuel González Alvarado, que hace unos cuantos meses salió de esta república para emprender allá los estudios de medicina.

A su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Sociales y personales

—De Heredia estuvieron entre nosotros, Dn. Juan María Solera Oreamuno y su señora, doña Adela O. de Solera y don José Joaquín González Flores.

—Procedente de Cartago estuvo entre nosotros don Alberto Mejía.

—Para la Palma partió don Juan Vargas R.

—De Limón llegó la señorita Carmen Echeverri.

—Estuvieron entre nosotros el presbítero Camacho de San Rafael de Heredia y el presbítero Mendoza de Santo Domingo de Heredia.

—Restablecida se encuentra la estimable señorita Margarita Segreda.

—Delicada de salud se encuentra la señora doña María Teresa de Facio.

—Llegó de Puntarenas el estimado amigo don Teodoro Roiz.

—Bastante delicada de la vista se encuentra hace varios días la señora doña Ofelia Castro de Segreda.

—Regresaron de Turrialba don Federico Gutiérrez y don Luis Escalante.

—Sigue mejor de la operación que sufrió en estos días, doña Orinda de Escalante.

—Doña Margarita Acuña y su esposo han tenido la dicha de aumentar su hogar con una hermosa niña.

—Se encuentra bastante delicada de salud, la señorita Julieta Ramírez.

—Estuvo en esta capital, procedente de Heredia, don Juan Gutiérrez Sedó.

—Procedente de Santo Domingo, se encuentra entre nosotros, la simpática señorita Glorieta Quesada.

—Para Panamá partió don Segismundo Saborío.

—Para Estados Unidos parte dentro de pocos días el joven Aniceto Alvarez.

—Sigue mejor de salud don Jenaro Abarca.

Enfermo de gravedad

Continúa sumamente enfermo el M. I. Sr. Canónigo don Moisés Ramírez. Ayer, a las ocho y tres cuartos de la mañana se le administró el Santo Viático de manera solemne, con asistencia del Venerable Cabildo. Ojalá pueda rescatarse la vida del virtuoso y distinguido sacerdote. Así lo pedimos a Dios Nuestro Señor.

Pida Ud. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE
Ultima novedad de
GILLETE FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Nicolás F. Meza
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia.....	¢ 4.00	¢ 2.10	¢ 0.50	¢	¢ 96.00
Agua Kananga.....	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„	„ 67.50
Agua Florida.....	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„	„ 40.00
Bay Rum.....	„ 1.50	„ 0.85	„	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros.....	„ 0.80	„ 7.50
„ 10 litros en adelante.....
Alcohol Industrial:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 7.50	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados.....	„ 0.65	„ 7.50	„ 15.00
„ 90 „.....	„ 0.80	„

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,
Administrador General.

EL DIA NOTICIOSO

Santorial

DIA 26. Domingo.—San Ceferino, Papa y mártir; Santos Irineo, Simplicio y sus hijos Constantino y Victorino.—La Misa y Oficio divino son de la Beata María Ana de Jesús, con rito doble mayor y color blanco.—Nació San Ceferino en Roma, estudió con gran aprovechamiento las ciencias humanas y divinas, y subió al Pontificado después de la muerte de San Víctor; persiguió con denuedo a los herejes y procuró mejorar cuanto pudo el ornato de los templos. Determinó que los fieles comulgasen el día de Pascua y que ningún Obispo pudiera ser condenado sino por el Romano Pontífice. Expidió otros varios decretos útiles a la Iglesia y fué martirizado el día 26 de Agosto del año 221.

Movimiento diario

PASAPORTES

Raymond Hull Noble, 31 años, para Nueva York.
Ernest Harrah, 34 años, para La Habana.
William B. Chiattan, 65 años, para Panamá.
Richard A. Wade, 64 años, para Panamá, con su esposa.
Guillermo Luna, 49 años, para La Habana.
Fernando Coronado, 19 años, para Estados U.
Fermín v. de Orozco, 64 años, para España, con su hija la señorita Nisida Orozco Rojas.

NACIMIENTOS

Alfonso, de Nereo Lizano Mazos y Angelina Soto Chaves.
José Manuel, de Juana Rodríguez B.
Manuel de Jesús, de Ruperto Mesén Mora y Etelevina Arias Molina.

DEFUNCIONES

Alfonso Lizano, 1 mes, Mata Redonda.
Manuel San Román, 55 años, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Patricio Fallas, San José. Graciela Infante, San José. Eduardo Jenkins, San José. Juana Durán, San José. Antonio Chavela, San José. Andrés Monge, San José. Antonio Cordero, San José. Bernardo Zeledón, La Ibera. Víctor Rojas, Zapote. Ramón Astúo, Puriscal. Ramón Prado, Las Pavas. Francisco Vindas, La Uruca. Julián Alvarado, Paraiso. Ignacio Mendoza, Limón. Blas Ureña, Zapote. Jenaro Bolaños, Santo Domingo. Rafael Soto, Nuestro Amo. Rafael Salazar, Desamparados. Luis Solano, Pacayas.

SALIDAS

Rejina Vázquez, San José. Benedicto Araya, San José. Salvador Aguilar, Turrialba. Manuel Varela, El Porvenir. Emiliano Valverde, Limón. Catalina Azofeifa, Escasú. José María Morales, Taboga. Isidro Solano, Caldera. Francisco Grijalba, 28 millas. José Jiménez, Ljnea Vieja.

Triste aniversario

El catorce del mes entrante, cumple un año de muerte, la señora madre de nuestro distinguido amigo, el canónigo don Víctor Manuel Pérez, acaecida en la ciudad de Granada, Nicaragua.

Con tal motivo, habrá en esa fecha una misa solemne y serán distribuidos hermosos recordatorios hechos en la Librería de Lehmann.

Postes

El Gobierno debiera mandar pintar los postes del telégrafo pues presentan muy mal aspecto.

Cosas que molestan

De una manera notoria se van y es torban el tránsito las innumerables ventas que son colocadas en la puerta S. O. de nuestro Mercado. El activo Gobernador debiera poner remedio a este gran daño.

A punto de incendiarse

El viernes por la noche estuvo a punto de ser destruida por el fuego la casa que habita la señora Mariana Vargas, debido a un descuido de uno de sus niños.

Parece, que el menor jugaba en el dormitorio, pero luego se retiró, dejando cerca de la cama una vela prendida.

Esta, por cualquier causa cayó, prendiendo fuego a las sábanas, las que a su vez lo comunicaron a la cama.

Instantes después, ésta ardía, así como también gran parte del tabique.

Las columnas de humo que salían del cuarto llamaron la atención de la señora Vargas, descubriendo que la casa ardía.

Pidió auxilio, acudiendo gran número de vecinos, quienes estuvieron listos a sofocar el fuego, que ya amenazaba con arrollar toda la casa.

Las pérdidas que hubo, fueron la cama, algunas ropas y un cuadro que colgaba de la pared; todo ésto fué destruido por completo.

El pequeño declara que había dejado la vela sobre la cabecera de la cama, no acordándose en apagarla.

El comercio y la baja del cambio

Con la baja iniciada en el cambio, se que ha habido mucho temor en el comercio, pues tendrá posibles pérdidas, que los negociantes no esperaban. Esta baja inesperada, francamente ha venido a causar trastornos en el comercio, porque forzosamente obliga también a bajar de precio las mercaderías.

Se nos informa que acaparadores de letras han tenido también sus pérdidas, pues se han visto en el caso de vender a un precio mucho menor del que ellos esperaban hacerlo.

Por otra parte, esta enorme baja ha causado buena impresión en el pueblo, que sigue atento hoy día, todas las fases del cambio.

La exportación de bananos y oro

En estos días zarpó de Limón con destino a Boston, Mass., el vapor americano «Sixaola», llevando un cargamento de 44896 racimos de bananos.

También el vapor «Zacapa» cargó en aquel puerto, 45792 racimos de bananos y nueve bultos de oro en barras, con destino a Nueva York.

El vapor «Izabal» zarpó de Puntarenas para Cristóbal, Canal Zone, lle-

San Rafael de Oreamuno

Casa Rural

Los trabajos de este hermoso edificio están tan adelantados, que creo que nuestro apreciable Pbro. Castillo, muy pronto tendrá el gusto de ocupar ese edificio espacioso y elegante que reúne las cualidades necesarias en una obra moderna. Cuando esté concluido me ocuparé de hacer una descripción detallada. Se había pensado en verificar un turno, pero nuestro Cura desistió de él por ciertas causas que el lector no deja de ignorar, para llevarlo a efecto cuando el tiempo esté más desahogado.

La Rural

En mi anterior crónica olvidé decir que en el mes pasado nos visitaron

los muchachos de vestido color de papalla y que al verlos entrar al pueblo nos dieron tamaño susto porque nos imaginamos que ya teníamos encima a los machos de la intervención.

Llegaron con exacta puntería al establecimiento de los gemelos Panchito y Tofio Quiros. Los dueños cuando vieron saltar el mostrador a los de la Guardia, quedaron cual estatuas. Cargaron los amarillos con unas cuantas botellas y... al camino. El lector ya puede imaginarse lo que después sucedió. Ya lo saben los demás pulperos: no hay que dormir cuando el enemigo vigila.

Corresponsal viajero.

De Palmares

El verdadero progreso es la unión

Abajo rencillas, abajo venganzas; quitense de enmedio esos sembradores del odio que fomentan la enemistad, y que por fines generales o locales, conducentes al bienestar de su bolsa, de su barriga, orgullo y deseo, de supremacía y mando, no le importa sembrar desavenencias y discordias entre individuos de la misma localidad y hasta de la misma familia.

Así lo pensaron un grupo de hombres bien intencionados del vecino distrito de Zaragoza, y se unieron y al rededor de ellos, juntáronse algunos vecinos de la misma localidad, donde quedó instalada una sociedad, que bajo el nombre de «Sociedad Carnicera Zaragozana» empezó a regir desde mediados del pmo. pdo. mes de enero.

Sixto Rodríguez, Bartolomé Polonio, Ramón Rojas Portuguez, José M. Mora, Alberto López, Francisco Rojas R., Francisco Rojas, José Sancho, Próspero Vázquez, Pedro Bolaños, Jesús Rojas y algunos más son el puñado de hombres que dicho y hecho hicieron surgir la sociedad, haciéndola acuerpar por la mayoría de las familias zaragozanas con el único fin de que en este distrito que es bien numeroso en habitantes, no falte carne en ningún día de la semana y que además proveer el barrio de un servicio cuya falta hacía sentir. fuera también un establecimiento comercial en su nuevo galerón para el expendio, al centro del distrito que con el indispensable roce entre los socios se consolidará cada día más la buena armonía entre los individuos de ese barrio.

Yo que no tengo ni arte ni parte en el asunto, de todo corazón felicito a nuestros vecinos zaragozanos, por esa simpática idea de querer unir a un pueblo, por medio de sociedades, que aún cuando sean comerciales, tienden siempre al benéfico fin de la fraternidad.

CORRESPONSAL

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor daño después de una caída que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden a obstruir el corazón y las arterias e impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más ó menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentemente autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Consérvese el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la

PREPARACION DE WAMPOLE y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sostienen al hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, Enfermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares está por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. M. Vélez, de México, dice: "Desde hace varios años uso la Preparación de Wampole en casos de afecciones oculares infantiles sostenidas por anemia ó escrofulosis, quedando muy complacido del benéfico resultado obtenido." Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas

Pida Ud. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentis tas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.— Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.— Tra bajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,— para abajo de la Iglesia del Carmen.

CUANDO Ud. necesite una o varias casas yo le vendo barato y con las comodidades de pago que a Ud. le convengan. Haga cualquier propuesta: se la atiende. El dueño no quiere tener propiedades. Informe casa 259, tras Colegio Señoritas.

TENGO un o s cuartos para alquilar desde cinco hasta diez colonos, con servicio interior y baño, en casa higiénica, contra temblores y bastante céntrica. Un local para taller, fábrica o negocio en veinte colonos. Una casa con zaguán, sala, cuatro aposentos, comedor, cocina, baño, etc. treinta y ocho colonos. Informe: casa 259, tras Colegio Señoritas.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de huaje fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

SE compran terrenos que no disten más allá de 5 horas de San José. Apartado 838.

SE VENDE UNA VITROLA muy buena con una magnífica colección de 202 discos casi todos nuevos, todo junto, no por separado. Apartado 436.

DINERO. Hay hasta diez mil colonos para colocar con garantía hipotecaria, pero que responda por tres veces la suma solicitada. En ésta oficina informarán.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Imael Herrera & Hno.

OCASION propicia:— Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido y de honradez acrisolada para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Cognac Valdespino
Una sonrisa en cada gota

Vermicida Vegetal
Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.
De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Quadrólina, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los papeles Hazel-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos convenientemente cerrados los cuales convenientemente se abren en perfecto estado.
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

YA SE ABRIRA!! Nadie resistirá competencias

Si lo quiere saber lea aquí el miércoles

TELEFONO N° 14

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . \$ 18.00 la caja
Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Dr. Joaquín Berrocal

Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio la en Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.

En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colonos, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.